



Nombre del alumno(a):

Karla Alejandra Cadena Maza

Nombre del tema:

Filósofos de la antigüedad (Ensayo)

Parcial: 1º

Materia:

Teoría y Sistemas en Psicología

Nombre del profesor:

Prof. Mónica Liseth Quevedo Pérez

Nombre de la licenciatura

Psicología

Grado:

1er. Cuatrimestre

Grupo:

Único

Pichucalco, Chiapas a 14 de septiembre de 2021.

FILÓSOFOS DE LA ANTIGÜEDAD

(Ensayo)

El Idealismo, se dice que, es un conjunto de teorías que afirman que la idea es el fundamento del ser y del verdadero conocimiento.

Del mismo modo, se dice que, ha sido revisado por filósofos y pensadores, el origen del Idealismo, mismo que lo encontramos en Platón y sus explicaciones, de que las ideas proceden de la materia, por lo tanto, Platón sostiene que todo lo que vemos y percibimos solo es una copia o proyección imperfecta de las ideas que tenemos en nuestra mente. También dijo que, el verdadero conocimiento, lo encontramos fuera del ser.

Asimismo, dentro de dicho estudio, se encuentra René Descartes, conocido como un filósofo, matemático y físico, considerado como el Padre de la Geometría Analítica y Filosofía Moderna.

Descartes fue autor de la Teoría Idealista de las “ideas innatas”, lo cual tenía que ver con la siguiente idea de Dios, de la substancia corporal y de la substancia espiritual. Descartes fue un filósofo y físico eminente e importante de su época y posteriormente conocido por sus trabajos.

Encontramos a Immanuel Kant, filósofo y científico, primer y más importante representante del Criticismo y precursor del Idealismo. Por lo tanto, el idealismo de Kant era, en la Crítica de la Razón Pura: “Pensamientos sin contenidos son vacíos; las intuiciones sin conceptos son ciegas”, por decirlo así, sin sensibilidad nada nos sería dado y sin entendimiento, nada sería pensado.

Hallamos, de igual manera, a Denis Diderot, quien era ateo, negaba a Dios y criticaba al Idealismo y los dogmas religiosos de la inmortalidad del alma; a pesar de su

concepción materialista de la naturaleza, Diderot manifestaba lo idealista en los demonios de la historia. El Realismo son solo hechos o las cosas tal como son en realidad, sin ningún Idealismo.

Dentro del Realismo encontramos a Aristóteles, a quien se le atribuye una posición filosófica llamada “realismo Aristotélico”, el cual dice que el cambio es, en rigor, el paso de un estado potencial a un estado de actualidad. Aristóteles afirma que el cambio es llevar a cabo lo que existe potencialmente, en cuanto existe potencialmente.

Santo Tomás de Aquino es un metafísico, para quien, toda la Filosofía es una ciencia de lo real, del ser. Decía que el problema de la naturaleza de la esencia es el problema del ser.

Dentro de todo también está el Escepticismo, que es una Filosofía, o una Teoría del Conocimiento, que afirma la inexistencia de la verdad, o que, si existe, el ser humano es incapaz de conocerla; David Hume la llamaba “Filosofía Académica”. Hume argumentaba contra la existencia de ideas innatas, él decía que el conocimiento humano se deriva únicamente de la experiencia.

El Empirismo afirma que cualquier tipo de conocimiento procede únicamente de la experiencia *interna* (Reflexión) o *externa* (Sensaciones). Lo afirma frente al Racionalismo. Tomas Hobbes, es considerado el Padre del Empirismo Británico, su aportación es importante, ya que, fue el primero en comprender y expresar la posición del hombre en su universo mecánico.

John Locke fue una de las principales figuras del Empirismo, quien decía que “ningún conocimiento humano puede ir más allá de su experiencia”.

David Hume realizó su aportación como filósofo e historiador, quien participó en investigaciones importantes sobre el entendimiento humano.

Fuentes consultadas

- https://filosofia.idoneos.com/realismo_aristotelico/
- http://repositorio.uchile.cl/bitstream/handle/2250/109987/bruna_d.pdf?sequence=3&isAllowed=y
- <http://aplicaciones.risaralda.gov.co/Modulos/Documentos/Educacion/Sociales/Sociales-Grado-10.pdf>